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RELATÓRIO DE PROJETOS DE EXTENSÃO
Código: PJ065-2018

Título:
DIAGNÓSTICO DE SALMONELLA SPP NA ÁGUA UTILIZADA PARA
DESSEDENTAÇÃO ANIMAL E IRRIGAÇÃO EM PROPRIEDADES RURAIS DO OESTE
DE SANTA CATARINA E INFORMAÇÕES SOBRE RISCOS

Tipo de ação: PROJETO

Área Temática: BIOLOGIA

Coordenador(a): ALESSANDRA FARIAS MILLEZI - alessandra.millezi@ifc.edu.br

Tipo de Relatório: RELATÓRIO FINAL

Período da Ação: 01/03/2018 a 31/12/2018

Público Estimado: 160 pessoas

Público Real Atingido: 160 pessoas

Situação do Relatório: Enviado em 18/02/2019 11:06:03

Financiamento Interno: SIM

Esta ação foi realizada: SIM

Membros da Equipe

Nome Categoria Função Departamento Início Fim
CH
Total

CH
Semanal

RENATO RESENDE RIBEIRO DE
OLIVEIRA

DOCENTE COLABORADOR(A) CCTINF/CON 01/03/2018 31/12/2018 2 0

ALESSANDRA FARIAS MILLEZI DOCENTE COORDENADOR(A) CGE/CON 01/03/2018 31/12/2018 7 0

ROBERTO DEGENHARDT EXTERNO COLABORADOR(A) 01/03/2018 31/12/2018 3 0

THAIS CARLA DAL BELLO EXTERNO COLABORADOR(A) 01/03/2018 31/12/2018 28 0

ALAN SAVARIZ DISCENTE
ALUNO(A) EM ATIVIDADE
CURRICULAR

01/03/2018 31/12/2018 74 1

SABRINA CASTILHO DUARTE EXTERNO COLABORADOR(A) 01/03/2018 31/12/2018 2 0

MARCELLA ZAMPOLI
TRONCARELLI

DOCENTE
COORDENADOR(A)
ADJUNTO(A)

LABMIC/CON 01/03/2018 31/12/2018 5 0

HEWERTON ENES DE OLIVEIRA DOCENTE COLABORADOR(A) CGE/CON 01/03/2018 31/12/2018 2 0

Objetivo das atividades:

Verificar a presença de Salmonella spp. na água e no sedimento do Rio Capinzal

Atividades Relacionadas: Período Realização: Carga Horária:
Andamento
Objetivo:

Situação
Objetivo:

1. Análise de dados 01/03/2018   a   31/07/2018 1 h 100 % CONCLUÍDO

Execução da(s) atividade(s):

Através das técnicas tradicionais de identificação, foi diagnosticada presença de Salmonella Spp nas amostras B1, D1 e E2 No mês de fevereiro. 
Na coleta realizada em abril, não foi detectada a presença da bactéria e em junho houve presença nas amostras E1, E2, F1 e F2.

Verificar a presença de Salmonella spp na água utilizada pelos produtores nas atividades de dessedentação de animais (aves,
ovinos, bovinos ou suínos)

Atividades Relacionadas: Período Realização: Carga Horária:
Andamento
Objetivo:

Situação
Objetivo:

2. Co-orientação de bolsista 01/03/2018   a   31/07/2018 1 h 100 % CONCLUÍDO

3. Co-orientação das análises 01/03/2018   a   31/07/2018 1 h 100 % CONCLUÍDO

Execução da(s) atividade(s):

Foram coletadas 12 amostras e realizadas as análises, na qual uma constou a presença de Salmonella Spp.

Verificar a presença de Salmonella spp na água utilizada pelos produtores nas atividades de irrigação

Atividades Relacionadas: Período Realização: Carga Horária:
Andamento
Objetivo:

Situação
Objetivo:

4. Co-orientação das análises 01/03/2018   a   31/07/2018 1 h 0 % CANCELADO

5. Realização das análises 01/03/2018   a   31/07/2018 6 h 0 % CANCELADO

Execução da(s) atividade(s):

Não houve tempo para realização dessa etapa.

Traçar o perfil de resistência a antibióticos das culturas isoladas de Salmonella spp.

Atividades Relacionadas: Período Realização: Carga Horária:
Andamento
Objetivo:

Situação
Objetivo:

6. Co-orientação das análises 01/08/2018   a   31/12/2018 1 h 0 % CANCELADO

7. Co-orientação de bolsista 01/08/2018   a   31/12/2018 1 h 0 % CANCELADO

Execução da(s) atividade(s):

Não houve tempo para realização dessa etapa. É uma etapa que faz parte do projeto de mestrado do discente Alan Savariz, será dada 
continuidade ao projeto até julho de 2019, data prevista para defesa do mestrando (Curso de Mestrado em Produção e Sanidade Animal)

Sorotipificar as cepas de Salmonella spp. isoladas

Atividades Relacionadas: Período Realização: Carga Horária:
Andamento
Objetivo:

Situação
Objetivo:

8. Sorotipificação das amostras 03/07/2018   a   31/10/2018 16 h 51 % EM CURSO

9. Co-orientação das atividades 03/07/2018   a   31/10/2018 1 h 51 % EM CURSO



Execução da(s) atividade(s):

As amostras foram enviadas no mês de dezembro para sorotipificação na FIOCRUZ, RJ. É uma etapa que faz parte do projeto de mestrado do 
discente Alan Savariz, será dada continuidade ao projeto até julho de 2019, data prevista para defesa do mestrando (Curso de Mestrado em 
Produção e Sanidade Animal). 

Demonstrar os resultados aos produtores e realizar palestras.

Atividades Relacionadas: Período Realização: Carga Horária:
Andamento
Objetivo:

Situação
Objetivo:

10. Orientação e coordenação do projeto e
bolsista

01/10/2018   a   31/12/2018 1 h 100 % CONCLUÍDO

Execução da(s) atividade(s):

Ocorreram algumas visitas e orientações a produtores.

Detalhamento das atividades desenvolvidas:

Apresentação em Eventos Científicos: 0 apresentações.

Resumo sobre a apresentação:
Não houve tempo para apresentação em eventos científicos.

Artigos Científicos produzidos a partir da ação de extensão: 1 artigos

Resumo sobre o Artigo:
Um artigo foi submetido a Revista do Instituto Adolfo Lutz. Há previsão de submissão do artigo completo com todos os resultados
até julho de 2019, em revista qualis A da área de Medicina Veterinária.

Outras produções geradas a partir da ação de Extensão: 1 produções

Resumo sobre a Produção:
Visitas nas propriedades para informações e orientações.

IЈЀЉЌЇϻУїϿЍ ϾЉ PЌЉЄϿЎЉ

Dificuldades Encontradas:
1. Modelos, orientações e formatos diferentes de relatórios para expressar e comprovar os mesmos resultados, uma vez que o
projeto é uma ação integrada, isso deve ser revisto pelo comitê de editais; 2. A questão da submissão do artigo, acho importante
levar em consideração que em determinadas áreas o período para execução e escrita de um bom trabalho demora mais que 1 ano,
o curso de Mestrado por exemplo são 2 anos. Eu oriento no Mestrado em Produção e Sanidade Animal e os projetos que submeto
aos editais estão vinculados aos trabalhos dos mestrandos, pretendemos submeter trabalhos mais completos para ter maiores
chances de aprovação. Eu consigo cumprir com a exigência do edital 267/2018, porém será um trabalho com baixa relevância
tendo em vista que ainda não constam todos os resultados finais, nesse sentido que coloco essa questão. O prazo para prestação
de contas foi prorrogado até 28/02/2019, considero positiva a sensibilidade dessa mudança, extremamente importante e sensata.
Sugiro que já seja repensado o prazo de submissão de artigo do Edital 130/2018, pois verifiquei que ocorre a mesma questão do
Edital 267/2017 em relação ao prazo curto para a submissão. 3. Houve muita dificuldade na compra dos materiais e em entender
sobre os documentos necessários para a tomada da prestação de contas, sugiro que PROPI e PROEX façam uma capacitação
presencial  ou requeiram que o setor responsável da  cada Campus a  faça,  de forma a explicar  sobre cada documento que é
necessário para a realização das compras, onde encontrar cada um e o que cada declaração significa, afinal, somos professores e
esse trabalho técnico gera muitas  dúvidas e dificuldades podendo levar a  erros pela  falta  de conhecimento e orientações  do
processo legal de compras. No próximo edital, terei mais facilidade, tendo em vista todo o processo que realizei em 2017, mas
podem  ter  colegas  professores  iniciantes  como  coordenadores  nesses  editais,  que  assim  como  eu  em  2018,  não  tenham
experiência nessa questão e necessitem de capacitação.

Observações Gerais:
Apesar das dificuldades, a iniciativa de editais nesse contexto é muito válida, assim parabenizo a todos os envolvidos entre as Pró-
reitorias. A oportunidade proporcionada por esse projeto foi interessante e positiva no desenvolvimento das atividades de pesquisa
e extensão  fazendo-se  a correlação da  contaminação  da água com a bactéria  Salmonella  e  orientações  sobre os  problemas
causados pela mesma. A disponibilização de bolsas para os discentes é imprescindível para o desenvolvimento de projetos desse
cunho e para que eles possam ser inseridos no contexto da pesquisa e da extensão, além disso, aperfeiçoar os conhecimentos e
participar de eventos científicos.

Lista de Arquivos

foto local de coleta 1

foto local de coleta 2

foto local de coleta 3

foto local de coleta 4

foto local de coleta 5

foto evento

Tabela resultados dessedentação

Orientações a produtor

Validação do Departamento

Departamento:

COORD
GERAL DE
ENSINO -
CONCORDIA

Avaliador(a):
Data Análise: 18/02/2019 11:06:04

Parecer Depto.: APROVADO

Justificativa: APROVAÇÃO AUTOMÁTICA

Validação da Proex

Data Análise: 19/02/2019 08:19:47

Avaliador(a): NATACHA NANCY MARTELLET COURA FERNANDES

Parecer PROEx: APROVADO

Justificativa: Relatório completo, detalhado, com várias fotos relacionados ao projeto.

Informações do Projeto
Dificuldades Encontradas:
1. Modelos, orientações e formatos diferentes de relatórios para expressar e comprovar os mesmos resultados, uma vez que o projeto
é uma ação integrada, isso deve ser revisto pelo comitê de editais; 2. A questão da submissão do artigo, acho importante levar em
consideração que em determinadas áreas o período para execução e escrita de um bom trabalho demora mais que 1 ano, o curso de
Mestrado por exemplo são 2 anos. Eu oriento no Mestrado em Produção e Sanidade Animal e os projetos que submeto aos editais
estão vinculados  aos  trabalhos dos  mestrandos,  pretendemos submeter  trabalhos mais  completos  para ter  maiores  chances de
aprovação. Eu consigo cumprir com a exigência do edital 267/2018, porém será um trabalho com baixa relevância tendo em vista que
ainda não constam todos os resultados finais, nesse sentido que coloco essa questão. O prazo para prestação de contas foi prorrogado
até  28/02/2019,  considero  positiva  a  sensibilidade  dessa  mudança,  extremamente  importante  e  sensata.  Sugiro  que  já  seja
repensado o prazo de submissão de artigo do Edital 130/2018, pois verifiquei que ocorre a mesma questão do Edital 267/2017 em
relação ao prazo curto para a submissão. 3. Houve muita dificuldade na compra dos materiais e em entender sobre os documentos
necessários para a tomada da prestação de contas, sugiro que PROPI e PROEX façam uma capacitação presencial ou requeiram que o
setor responsável da cada Campus a faça, de forma a explicar sobre cada documento que é necessário para a realização das compras,
onde encontrar cada um e o que cada declaração significa, afinal, somos professores e esse trabalho técnico gera muitas dúvidas e
dificuldades podendo levar a erros pela falta de conhecimento e orientações do processo legal de compras. No próximo edital, terei
mais  facilidade,  tendo  em  vista  todo  o  processo  que  realizei  em  2017,  mas  podem  ter  colegas  professores  iniciantes  como
coordenadores nesses editais, que assim como eu em 2018, não tenham experiência nessa questão e necessitem de capacitação.

Observações Gerais:



Apesar das dificuldades, a iniciativa de editais nesse contexto é muito válida, assim parabenizo a todos os envolvidos entre as Pró-
reitorias. A oportunidade proporcionada por esse projeto foi interessante e positiva no desenvolvimento das atividades de pesquisa e
extensão fazendo-se a correlação da contaminação da água com a bactéria Salmonella e orientações sobre os problemas causados
pela mesma. A disponibilização de bolsas para os discentes é imprescindível para o desenvolvimento de projetos desse cunho e para
que eles possam ser inseridos no contexto da pesquisa e da extensão, além disso, aperfeiçoar os conhecimentos e participar de
eventos científicos.
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